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Chers amies, chers amis, 

 

Voilà une année qui était bien partie pour faire la fête : nous avions emménagé 

dans notre première nouvelle résidence, notre Présidente évitait de rentrer dans les 

ordres et nous programmions une année de jubilaire pour le 50ème anniversaire du 

parrainage de notre institution par le Bataillon du 12ème/13ème de Ligne de Spa … 

Notre agenda était rempli de manifestations jusqu’à la fin de l’année et puis… pata-

tras ! 

Début mars, la Cité de l’Espoir se refermait sur elle-même pour se protéger d’un vi-

rus, appelé, à ce moment, du nom d’une bière très moyenne et même pas belge … 

Petit à petit, nous nous sommes isolés du monde extérieur (de nos partenaires, de 

nos amis, de nos parents) pour fonctionner en autarcie, tant nous craignions de 

laisser entrer cette saloperie en nos murs et qu’elle n’atteigne nos résidents les plus 

fragiles. 

Nous avons tenu le coup un bon mois ! 

Puis les premières personnes contaminées ont été connues : d’abord l’un ou l’autre 

cas : l’un ou  l’autre résident puis l’un ou l’autre membre du personnel (dont votre 

serviteur…).  De plus en plus de personnes atteintes nous ont amenés, de confine-

ment en déconfinement et de déconfinement en reconfinement, à isoler, au sein 

même de l’institution, un nombre important de personnes (résidents et travailleurs) 

jusqu’à un tiers de celles-ci. Mais, surtout, nous avons pu, grâce aux efforts de cha-

cun, faire en sorte que la pandémie ne touche jamais plus d’un cinquième de nos 

résidents et d’un vingtième de notre personnel ! 

À présent, tout le monde se porte bien. Nous n’avons, actuellement, plus personne 

présentant des symptômes de ce Covid-19. Nous avons réfléchi à toute une série de 

mesures d’assouplissement des règles que nous nous sommes infligées et nous 

pensons, comme partout, « déconfinement ». 

C’est le moment idéal pour jeter un regard en arrière et se rendre compte de ce qui 

a été fait. C’est le moment de lire et de relire toutes ces marques d’attention qui 

nous ont été transmises durant les moments les plus forts de la crise. C’est le mo-

ment de faire le point sur ce qui est important ou ce qui l’est moins. C’est le mo-

ment de se rendre compte que sans tous les autres, on n’est rien et qu’ensemble on 

est toujours plus fort…. 

Et puis, c’est le moment de leur dire, en tant que responsables, en tant que pa-

rents, en tant que partenaires ; c’est le moment de leur dire, à tous nos membres 

du personnel, que ce sont eux nos plus beaux HEROS ! 

Je leur redis : merci ! 

 

Eric GRAVA, 

Directeur Général 



 

4 

F
ê
te

 d
u

 p
e
r
s
o

n
n

e
l 

Marie-Christine CORNET 

Fête du personnel de la Cité de l’Espoir 

le samedi 01 février 2020 à l’Espace 

Duesberg. 

 

Mesdames, 

Mesdemoiselles, 

Messieurs, 

Chers Parrains, 

Chers Sponsors, 

Chers membres du Personnel, 

 

Au nom du Conseil d’Administration, je 

vous souhaite à toutes et tous la bienve-

nue pour cette soirée qui met à l’hon-

neur notre Personnel de la Cité de l’Es-

poir.   

 

Je vous remercie tous pour votre pré-

sence qui honore leur travail quotidien 

souvent difficile, tellement enrichissant 

humainement mais souvent, malheureu-

sement trop peu reconnu.  

 

Il y a un an, lors de mon derniers dis-

cours, je m’étais engagée à rentrer dans 

les ordres si aucune externalisation 

n’était effectuée pour la prochaine fête 

du Personnel.  Durant de longs mois, j’ai 

souvent pensé que j’aurais mieux fait de 

tourner ma langue 7 fois dans ma 

bouche   Au mois de septembre, je me 

faisais chambrer par certains d’entre 

vous qui n’avaient pas oublié cette pro-

messe… Comme aurait dit Aznavour… Je 

me voyais déjà … devant vous avec la 

cornette… ça ne s’invente pas quand on 

s’appelle Cornet et tout ce qui va 

avec   

 

J’ai, pour ainsi dire, été sauvée par le 

gong… La première crémaillère a enfin 

eu lieu  le 10 octobre 2019, Place du Sa-

blon. Nos 12 résidents qui y ont emmé-

nagé, ont pris pleinement possession de 

la maison. Ils étaient chez eux, même 

pas dérangés par le va et vient inces-

sant de tous ces étrangers lors de cette 

journée particulière.  Ils étaient là sou-

riants et heureux de nous faire découvrir 

leur nouveau nid.  

 

Ils s’intègrent admirablement dans cette 

nouvelle vie urbaine, ils réinventent leur 

vie et prennent leur envol… Ils se sur-

passent et découvrent une autonomie à 

une vitesse que nous n’imaginions pas…

Ils aiment aller à la friterie ou aller cher-

cher du pain, certains vont même aider 

des commerçants. Ils sont épanouis. A 

tel point que quand ils viennent pour 

une activité quelconque à la Cité ou sim-

plement pour dire bonjour aux copains, 

ils s’empressent de demander quand ils 

rentrent chez eux… A la maison.  

« Quand est-ce qu’on rentre à la mai-

son ? » C’est fabuleux d’entendre cette 

phrase… 

 

Cette réussite, c’est à vous que nous le 

devons, vous avez fait un travail consi-

dérable et remarquable de familiarisa-

tion, d’intégration et d’inclusion.  

 

Vous les avez rassurés encore et encore, 

vous les avez pris par la main au-delà 

de vos propres craintes. C’est ensemble, 

éducateurs et résidents, que vous avez 

franchi et surmonté vos peurs pour nous 

permettre de vaincre également les 

nôtres en mesurant la portée bénéfique 

de cette externalisation qui, pourtant au 

départ, nous faisait si peur.  

 

Le changement est bel et bien entamé, il 

continuera tout au long cette année 

2020 : 

 

 avec début mars, la pendaison de cré-

maillère pour la rue du Palais qui ac-

cueillera également 12 résidents 

 

Discours de la Présidente du CA 
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 ensuite viendra la réfection totale de la 

cuisine 

 suivi de l’inauguration du nouveau Snoe-

zelen géant 

 suivi de la réfection du parking 

 Suivi, normalement, de l’externalisation 
de 12 résidents vers le château Bornman 
à Dison.   

 

Simultanément, mais échelonnée sur plu-

sieurs années, se dessinera de manière pro-

gressive la réfection du bâtiment central de 

la Cité de l’Espoir…. Pour nous amener vers 

la Cité de demain… Quel chemin parcouru 

tous ensemble !   

 

Il n’y a pas que l’externalisation de la Place 

du Sablon et les réalisations qui se profilent, 

le travail réalisé au quotidien par vous tous 

sur le Domaine des Croisiers est également 

incroyable, je viens assez souvent pour pou-

voir en attester.   

 

Vous ne ménagez pas vos efforts, vous êtes 

proactifs et cherchez toujours comment pro-

gresser, favoriser l’autonomie, l’intégration 

des personnes différentes, améliorer la vie 

affective de nos résidents. Vous amenez le 

résident au centre de vos préoccupations. 

 

De plus, vous arrivez à donner à la Cité de 

l’Espoir quelque chose d’unique… Cette 

chose unique, qui fait que quand on vient 

dans notre institution, ce n’est pas la taille 

ou le nombre d’équivalent temps plein qui 

nous marque loin de là, c’est son âme, sa 

chaleur. 

Pour toutes ces choses, pour celles que j’au-

rai pu oublier, pour ce que vous êtes, je vou-

drai que nous vous applaudissions chaleu-

reusement pour vous remercier et remercier 

aussi ceux qui travaillent en ce moment ou 

qui n’ont pu être présents merci à vous tous. 

Vous êtes TOPPISSIMES 

 

Au nom du Conseil d’Administration, je vou-

drais aussi remercier : 

 Monsieur Michel Huppertz qui était notre 

Vice-Président, il a décidé de quitter notre 

institution. La fonction de Vice-Président 

est reprise par  Monsieur Jean-Benoît 

Henckes, papa de Thomas qui était au 

foyer 9.  

 Madame Martine Paquay-Dethor qui a dé-

cidé de se retirer du Conseil d’Administra-

tion, mais qui reste membre de notre as-

semblée générale. Madame Paquay était 

trésorière, cette fonction laissée vacante à 

été reprise Madame Christine Raderma-

cher, membre de notre Conseil d’Adminis-

tration. 

Merci à Mr Huppertz et Mme Paquay pour ce 

temps, cette énergie, cette générosité, cette 

bienveillance que vous avez mises à disposi-

tion de notre institution. Vous avez toujours 

eu un avis éclairé avec  en point de mire le 

bien-être des résidents, du Personnel, ainsi 

que la pérennité et l’avancée de la Cité.   

 

Félicitations à Monsieur Henckes et Madame 

Radermacher pour leurs nouvelle fonction 

respective au sein de notre Conseil d’Admi-

nistration. 

Nous accueillons également, Madame Da-

nielle Dave, maman de Natacha du pavillon 

D. Merci Danielle d’avoir rejoint notre Conseil 

d’Administration afin de nous aider dans 

notre cheminement face au handicap, à l’au-

tisme par ton approche éclairée et ta grande 

bienveillance.  

 

Merci à la générosité de nos sponsors et de 

nos fournisseurs qui ont acceptés de contri-

buer à cette soirée. 

 

Merci à notre Bourgmestre de Verviers, Ma-

dame Muriel Targnion, qui met gracieuse-

ment cette salle à notre disposition. 

Merci à vous d’avoir répondu « présents » 

comme les années précédentes,  pour rendre 

cette soirée possible. 

Avant de remercier nos parrains et de laisser 

la parole au lieutenant-colonel breveté d’état

-major Herman, je voudrai vous présenter 

mes vœux pour cette nouvelle année. 

Qu’elle soit pétillante à souhait… Uniquement 
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remplie de bulles de bonheur, de légèreté… 

Que vous puissiez savourer l’instant présent 

et le bonheur des petits riens… Que vous 

barbouilliez votre âme d’enfant et que vous 

gardiez en vous l’émerveillement des pre-

miers instants. 

 

Il m’était toutefois impossible de juste vous 

souhaiter une année pétillante, j’aurai eu 

l’impression d’être indécente… 

   

Cette année 2019, nous avons connu 2 

drames au sein de la Cité de l’Espoir. 

 

La perte de Céline qui travaillait au Pavillon 

et le chagrin incommensurable de sa maman 

Yasmine qui travaille au service comptabilité. 

 

Je ne pouvais pas ne pas avoir un mot… Le 

départ de Céline, la peine de sa maman, la 

vôtre et celle des résidents qui n’ont pas 

compris, me ramènent à d’autres départs 

pas si lointains et d’autres mamans, tonton 

dont chaque histoire est gravée en moi et 

me touche.   

 

Pour cette nouvelle année 2020, j’aimerai 

que tous ceux qui ont vécu ou qui vivent des 

moments douloureux, ainsi que ceux qui ont 

vécu l’impensable,  trouvent des mains ten-

dues pour leur permettre de trouver un peu 

de douceur, de réconfort… Un mot, un geste, 

une épaule, une écoute, un sourire pour leur 

rappeler qu’ils ne sont pas seuls et que la 

Cité de l’Espoir est avant tout une grande 

famille où on se soutient les uns les autres …  

 

Jacques Salomé disait : « L’impossible est 

juste un tout petit peu après le possible, un 

seul pas peut suffire pour le rencontrer »…  

 

Je vous souhaite de  rencontrer le 

« possible »… Du fond du cœur. 

 

La transition est difficile mais Céline aurait 

probablement dit « show must go on »… 

A présent, je voudrai remercier nos parrains 

du 12/13ème de ligne de la caserne de Spa.  

Cette année nous avons le privilège de fêter 

le jubilaire. Quelle magnifique histoire que 

celle qui nous lie depuis 50 ans à nos mili-

taires de la caserne de Spa.   

C’est sous le commandement du Lieutenant-

colonel breveté d’état-major Peters, en 

1970, que le parrainage fût officiellement 

décidé.  

Débuta alors une magnifique histoire sous le 

signe de l’émotion, du partage, de la tolé-

rance et n’ayons pas peur des mots… de 

l’amour.   Car c’est bel et bien de l’amour 

que vous donnez à vos filleuls, par un mot, 

un geste, un regard…ils sont tellement heu-

reux lorsqu’ils vous voient, ils attendent ce 

moment avec une telle impatience.  

Personnellement, lors de chaque Saint Nico-

las, je suis littéralement envahie par les 

émotions tellement le spectacle est magique, 

on retrouve tous notre âme d’enfant.  

Je mesure l’ampleur de la logistique qu’il a 

fallu déployer pour organiser cette manifes-

tation sans parler de la mobilisation de vos 

hommes et le coût financier qui en découle.  

Quels fabuleux cadeaux vous leur faites !  

Cependant, il y a beaucoup d’autres cadeaux 

et attentions que nos parrains font depuis 

tant d’années à nos résidents et que l’on sait 

moins, tels que : 

 Collectes  de vieux papiers, de jouets à 
Spa et dans les environs; 

 Vente de billets de tombola; 

 Récolte de fonds, produits des diverses 
activités organisées par le Régiment dans 
les domaines sportifs et culturels; 

 Cadeaux de matériels médicaux, pédago-
giques, sportifs et d'équipements collec-
tifs; 

 L'aménagement de quelque 700 mètres 
de promenade dans le domaine des Croi-
siers. 

 interventions occasionnelles lors de trans-
port  

 Recherche d'un ou l'autre de ses filleuls 
égarés dans le vaste domaine 

 Prêt de tentes militaires 3 fois par an, 
montées et démontées par leurs soins. 

Je n’ai pas de mots assez forts pour vous re-
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mercier. Nous vous sommes tous tellement 

reconnaissants.  

Merci au lieutenant-colonel breveté d’état-

major Ludovic Hermans, ici présent ce soir, 

de permettre que tout cela soit possible. 

En guise de remerciement, je vous demande 

d’applaudir nos parrains chaleureusement. 

Merci Lieutenant-colonel, je vous laisse la 

parole… 

 

Merci à vous et passez une belle soirée. 

Les jubilaires 

25 ans 

COLLART Dominique 

COUPRIE Pascale 

GOEBELS Céline 

GOHY Marie-Christine 

MACLOT Fabienne 

MEDART Yves  

PAROTTE Murielle 

ROGGE Leila 

SAMALEA-GONZALES Juana 

VAN HELDEN Monique  

35 ans 

BASTINGS Philippe 

DESARCY Martine 

DONSIN Eve 

GENERET Danielle 

GOHY Fabienne 

HAJAOUI Abdejlil 

HENDRICK Myriam 

HERMAN Patrick 

KERF Georges  

NIETO Y ALBA Isabel 

PAPA Gaëtana 

QUADFLIEG Christiane 

STECKX Jean-Charles 

TROMME Dominique 

VERLEGH Sophie 

VIGH Erika 

VOOS Viviane  

45 ans 

FRANSSEN Myriam 

 

 Les personnes pensionnées 

et pré-pensionnées en 2019 

DE GRADY DE HORRION Yolande 

FLAMAND Alain 

HENDRICK Christiane 

HENVAUX Jocelyne 

JAMINON Jean  

LAMBERT Philippe 

MOUREAU Lisette 

NUTAL Marie-Louise 

PONCELET André 

PONCELET Nelly 

THIRY Yvette  
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A l’attention du Personnel de la Cité de l’Espoir, 

17 mars 2020 

Que nous ouvrions notre télévision, un journal, les réseaux sociaux… la seule 
chose dont nous entendons parler est « le coronavirus »… Dire qu’il y a à peine 4 
mois nous étions tous dans une insouciance, nous ne mesurions pas qu’une telle 
pandémie pouvait nous toucher en si peu de temps… Nous n’imaginions pas un 
quotidien tellement anxiogène et incertain. 

C’est pourquoi, je voulais au nom du Conseil d’Administration, vous dire que nous 
sommes conscients plus que jamais de la pénibilité et de la surcharge de votre 
travail face à cette pandémie, face à ces incertitudes et surtout face à vos peurs. 

Votre rôle à tous, étant quotidiennement en première ligne, sachez et n’en doutez 
jamais, que nous éprouvons une immense gratitude, un respect incommensurable 
pour votre travail à tous. 

Vous avez en vous le courage des super-héros…. 

Quand on se retrouve, comme vous,  avec des personnes aussi vulnérables que 
nos résidents et que l’on sait à quel point leur fragilité peut leur être fatale, la 
question ne se pose même pas. 

Vous avez tout simplement retroussé vos manches et pris votre courage à 2 mains 
pour mettre tout ce que vous pouviez en place pour protéger les résidents et vous 
préserver les uns, les autres. 

Vous avez également conscience qu’à l’heure où les familles ne peuvent plus venir 
voir leur enfant ou parent, vous êtes plus que jamais leur seul pilier, leur seul 
rempart…. C’est ce que j’appelle l’abnégation…. Merci à tous pour nos enfants, nos 
résidents. 

A chaque fête du Personnel, je vous dis et redis à quel point vous êtes tous essen-
tiels… Vous ne l’avez jamais été autant qu’aujourd’hui…. Très humblement merci à 
tous. 

Nous sommes avec vous, courage à tous dans votre quotidien difficile….Ensemble 
nous serons plus forts. 

Prenez bien soin de vous et surtout respectez bien toutes les consignes de confine-
ment et d’hygiène… 

Bob Marley  

« Tu ne sais jamais à quel point tu es fort, jusqu’au jour où être fort reste 
la seule option. » 

07 avril 2020 

A l’heure où nous venons d’apprendre des cas avérés de Covid-19 que ce soit au 

Lettres de la Présidente au Personnel 
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sein de nos résidents ou du Personnel, il me semblait essentiel de vous redire à quel point 
vous êtes dans nos pensées… Dans mes pensées! 

Le Conseil d’Administration est conscient que vous avez tous fait le maximum pour retarder 
l’entrée du virus à la Cité de l’Espoir et que ça relève déjà du miracle que nous n'ayons pas 
eu de cas avéré avant… 
 
Le confinent total mis en place depuis le 11/03/2020 et que vous avez tous scrupuleusement 
respecté a permis de gagner du temps, un temps précieux tant pour les résidents, que pour 
vous.   
 
Un temps pour pouvoir adapter nos procédures de confinement et de protection face au 
chaos mondial… Au chaos national de notre chère Belgique qui nous a bien souvent laissé 
impuissants face à une pénurie incompréhensible de matière première au niveau de la pro-
tection de ceux qui sont en première ligne…. comme vous.  
 
Mais, à la Cité de l’Espoir, on ne se laisse pas abattre, je suis tellement fière de vous… Vous 
avez relevé vos manches et vous avez confectionné des masques, vous avez adapté, impro-
visé face aux diverses mesures et problèmes qui se sont présentés à vous chaque jour pour 
retarder au maximum l’inévitable…  
 
Dans les moments où la peur pouvait côtoyer le doute, vous reboostiez les troupes en chan-
tant et redonniez la force et le sourire à tous. 
 
Depuis quelques jours, l’inévitable est arrivé, le virus est là... tels les super-héros que vous 
êtes,  nos résidents n’ont que vous pour  prendre soin d’eux face à ce confinement total. Il 
va falloir faire face et rester forts.   
 
Le plus dur est à venir, nous le savons tous, il va falloir pour combattre ce virus faire front 
ensemble, unis et solidaires, comme vous l’avez fait jusqu’à présent malgré vos peurs et vos 
doutes. Sachez que même si vous ne nous voyez pas, nous sommes là avec vous à chaque 
instant. 
 
Le Conseil d'Administration est conscient de tout le travail qui a été fait par le service médi-
cal pour faire front dans ce combat contre ce virus. Ainsi que le travail et l'abnégation de 
tout le Personnel dans l'ensemble des services de la maison. 
 
En attendant, continuez à respecter les mesures d’hygiène et de protection mises en place 
par le comité de crise de la Cité. 
 
Je ne dirai pas mieux que Madame Wilkin : « N’oublions pas qu’ensemble, on est plus fort et 
donc nous vaincrons ce combat ! » 
 
Courage à tous…. Je n’ai pas de mots assez forts pour vous dire « MERCI »… Du fond du 
cœur. 

Un bref instant, je change de casquette, en dehors de nous, ses parents,  je n’aurai jamais 
voulu que Lolo soit autre part qu’avec vous… Maman Lolo vous remercie de tout ce que vous 
êtes au quotidien pour nos enfants… et pour mon fils… toute l’année…. Merciiiiii ;-) 

Et surtout prenez soin de vous les uns… les autres. 

Pour l’asbl « Cité de l’Espoir ». 

Marie-Christine Cornet, 

Présidente
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Des petits mots qui réchauffent le cœur 
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Nous devons déplorer en ce début d’année le décès de : 
 
Jacqueline BRIHAY, née le 04/04/1962, décédée le 03 janvier 2020, elle ré-
sidait au Foyer 11. 

Graziella BEVILACQUA, née le 15/04/1964, décédée le 27 janvier 2020, elle 
résidait au Foyer 9. 

Ambre GEENS, née le 5/12/2000, décédée le 8 mars 2020, elle résidait au 
Foyer 9. 

 
Jean-Michel STOMMEN. 
 
 
Nous partageons également la peine de nos collègues qui ont perdu 
un des leurs : 
 
Anna GIANFALLA (éducatrice), sa maman. 
Jocelyne WAMPACH (éducatrice), son mari. 

Que toutes les familles trouvent ici un témoignage de notre soutien. 

Chantal BERGER  

Marie CHAINEUX  

Patricia GERLACH  

Enfin, nos travailleurs pensionnés ou prépensionnés : 

Et c’est avec plaisir que nous avons appris la naissance de : 

Naomie chez Françoise CHAVEE. 

Nous leurs adressons nos plus sincères félicitations. 

En revanche, la Cité de l’Espoir se réjouit d’accueillir : 

Kelly DAUPHIN, née le 16/06/2000, qui est entrée à la Cité le 06/01/2020. 
Elle réside au Château. 

Donatella COLOSIMO, née le 08/04/1991, qui est entrée à la Cité le 
27/01/2020. Elle réside au Foyer Palais. 

Maria LEONE, née le 07/12/1959, qui est entrée à la Cité le 15/02/2020. 
Elle réside au Foyer 14. 
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